

Vous savez tous que lorsque le passage de l'air froid à travers une ouverture frappe une surface impressionnable du corps qui est exposée, celle-ci perd de sa chaleur, et il en résulte un choc dont les impressions se manifestent plus ou moins, suivant que l'enfant est plus jeune, et bien ou mal disposé.

Les parties du corps les plus sensibles aux courants d'air sont la face, le cou, la poitrine et les pieds.

C'est vous dire qu'on doit recommander de bien vêtir l'enfant, et le médecin ne saurait trop s'élever contre cette prétendue mode qui consiste à laisser l'enfant les bras complètement nus et même, bien souvent, une partie de la poitrine, tout comme une poupée. Qu'on demande donc aux mères de ces enfants si elles se sentiraient bien à l'aise dans un tel accoutrement. On peut dire d'avance quelle serait leur réponse.

Parmi les autres conseils à donner, se trouve celui de procurer à l'enfant un sommeil suffisant et de lui éviter tout désordre nerveux, tels que ceux causés par des jeux excessifs et imprudents.

En un mot, l'enfant doit vivre dans le calme, la propreté et le confort.

## SOCIÉTÉS SAVANTES.

### ASSOCIATION MEDICO-CHIRURGICALE DE ST-HYACINTHE.

Jeudi, le 11 août, 1892, l'*Association Médico-chirurgicale de St. Hyacinthe* a tenu sa réunion trimestrielle ordinaire.

Membres présents: M. le Dr J. M. Palardy, de St. Hugues, président; M. le Dr J. H. L. St. Germain, vice-président; MM. les docteurs H. A. Mignault, Eugène Turcot, P. F. Desparts, Gaspard Turcot, Emile St. Jacques, L. A. Beaudry, J. E. Tétreault.

Après les procédés ordinaires de routine, M. le Dr Gaspard Turcot, chargé de faire les frais de la présente séance, prit le fauteuil et s'acquitta de sa tâche avec autant de crédit pour lui-même que d'intérêt pour ses confrères auditeurs. Dans son travail: *Traitemennt de la diarrhée chez les enfants*, sujet plein d'actualité à cette époque de l'année, le Dr Turcot prouve qu'il est non seulement un observateur judicieux, mais de plus un travailleur (1).

Ce travail fut l'objet de remarques et de discussions de la part de MM. Mignault, Palardy, Turcot et St. Germain.

L'assemblée s'ajourna alors, après la promesse et l'engagement

(1) Voir page 517.